

# 生徒指導便り

令和3年 9月

新型コロナウイルスの感染状況が第5波に入っています。熊本県に出されている「まん延防止等重点措置」は9月12日まで延長されています。人定でも8月27日(金)に予定されていた前期生徒会行事を10月に延期することになりました。中止ではないので楽しみにしておいてください。新型コロナウイルスに関しては、何度も言っていることですがマスクの着用、密を避ける、手指消毒を実施する等、当たり前前の感染防止対策の徹底をお願いします。

人定では前期最後の行事として、9月29日(水)に人定祭を開催予定にしています。今年度は残念ながら無観客での開催になりますが、充実した人定祭になるようにみんなで力を合わせて準備していきましょう。

さて、今回は人定祭も近いということなので「人吉球磨の文化」について、いつものように、ネットサーフィンで調べました。

ネットで検索してみると最初のページに「日本遺産人吉球磨」が出てきました。ここから先は「人吉球磨力イド」の説明から引用させていただきます。

## 2015年、新たに始まった文化庁のプロジェクト

「日本遺産」。その第1号として全国17地区と共に認定されたのが熊本県人吉球磨地域です。人吉球磨の日本遺産は57件の文化財で構成され、「相良700年が生んだ保守と進取の文化」と題した大筋のストーリーで紐づけられています。

「相良(さがら)」「とは、鎌倉幕府の命を受けてこの地に派遣され、明治維新までの700年もの間統治していた一族です。他領地との戦だけでなく飢饉やそれに伴った一揆など、混迷した時代の中で、ひとつの家系がこのよ

うに長きにわたり同じ領地を治め続けた例は全国でも稀です。

相良氏は、はるか昔から続いていた人吉球磨地域の文化を守り、さらに京都や奈良など都から最先端の文化や芸術を取り入れました。この長い治世がもたらした文化・風習は、現在の人吉球磨地域の暮らしの中に脈々と受け継がれ、日常の風景として溶け込んでいます。

日本遺産の認定を受けた57件の文化財には、球磨焼酎や球磨神楽、そして古くから人々の心の拠り所としてきた神社仏閣や仏像があります。

歴史小説家・司馬遼太郎が、その著書『街道をゆく』で、人吉球磨地域のことを「日本でもっとも豊かな隠れ里」と記しています。昔から愛され、守られてきた地域の文化を守りつつも、したたかに先進的な外の文化を吸収しながら歩んできた相良700年の歴史が「もっとも豊かな隠れ里 人吉球磨」に刻まれています。

今回調べてみて、日頃、私たちが生活している人吉球磨には多くの文化があることを再確認できました。(皆さんは知っていたかも知れませんが)今年の人定祭でもいろいろな文化に触れることができると思います。さらに10月以降に予定している総合的な学習/探究の時間では地域のことについて学ぶ予定です。これから皆さんと一緒にどんな文化に触れ、どんな発見があるか楽しみにしています。

## ●注意・連絡事項●

・新型コロナウイルスワクチンを接種した際に副反応で発熱等体調不良になった場合は学校に連絡をしてください。

# インターネット上の情報の信ぴょう性について

インターネットは情報収集ツールとして、幅広い世代に受け入れられています。調べ物をしたいときは、キーワードを打ち込んで検索すれば、それに関連した情報を見ることができますし、いつでも最新のニュースをチェックすることもでき、とても便利です。

しかし、情報収集ツールとしてのインターネットには、デメリットもあります。それは、情報の信ぴょう性が薄いという点です。

## なぜインターネット上の情報は信ぴょう性が薄いのか

インターネット上の情報は、なぜ信ぴょう性が薄いのでしょうか。それは、インターネットが誰でも自由に情報を発信できるメディアであるということと関係しています。テレビや新聞などと違い、誰もが情報発信者になってしまうので、正しいかどうかわからない情報を発信したり、わざと間違っただけの情報を発信したりする人も出てきてしまうのです。

インターネットに投稿された間違っただけの情報が拡散され、問題となることもあります。特にそんな事態が目立つのが、災害発生時です。過去に大きな災害が発生した際、不安をおおるような投稿がインターネット上で拡散され、多くの人が混乱する事態が発生しました。

## 災害時にインターネット上で拡散された間違っただけの情報



### 【拡散希望】

□□の爆発により、有害物質が雨などと一緒に降るので、身体が雨に接触しないようにして下さい！



うちの近くの動物園からライオン放たれたんだが○○地域



こうした情報は人命や健康にかかわるものであるため、多くの人が善意から拡散しました。しかし、その情報が正しいかどうかを確認せずに広めたため、結果的に混乱を深めてしまいました。

## インターネットで情報収集する際のポイント

インターネットを使って情報収集する際は、以下のようなポイントに気をつける必要があります。

- ・ その情報が古いものではないか、情報が掲載された日付を確認する
- ・ 情報が掲載されているサイトや、情報の提供元が信頼できるかどうかを確認する
- ・ インターネットだけを見てその情報を判断せず、テレビやラジオ、新聞、書籍など複数のメディアから情報を集める
- ・ 正しいかどうかわからない情報は絶対に広めない

インターネットはとても便利な情報収集ツールである反面、情報の信ぴょう性が薄いというデメリットもあるということ子どもたちに理解させ、インターネット上の情報をそのままのみならず、自分で情報の正しさを確認するように指導していくことが大切です。